



Communiqué

Lausanne, première ville suisse à recevoir l'EEA Gold, se propulse au top des Cités de l'énergie suisses

La politique énergétique lausannoise se distingue une nouvelle fois par son dynamisme. Suite à un ré-audit, la Ville de Lausanne a pris la tête du classement des Cités de l'énergie avec la réalisation de 90,1% de son potentiel. Le Plan climat, Métamorphose, l'objectif Canopée, la politique de mobilité, ou encore la décarbonisation des réseaux thermiques, ont été salués par l'association des Cités de l'énergie.

Cité de l'énergie depuis 1996, Lausanne prend une nouvelle fois la tête du classement des villes suisses ayant obtenu ce label. Depuis le dernier audit en 2018, la Ville de Lausanne a encore renforcé son engagement pour une politique énergétique et climatique exemplaire et devient la première ville suisse à dépasser la réalisation de plus de 90% de son potentiel.

Dans son rapport suite à son ré-audit, l'association des Cités de l'Energie salue les ambitions de 0% carbone, 100% solidaire à 2050 exprimées dans le Plan climat de la Ville de Lausanne. Elle félicite la mise en œuvre d'une véritable politique énergie-climat, en adéquation avec les ambitions du Canton et de la Confédération, et qui s'étend à tous les domaines, de l'approvisionnement énergétique à l'efficacité, en intégrant la mobilité et la biodiversité, dans une approche d'adaptation aux changements climatiques.

La Commune a atteint deux des trois objectifs de la Convention des Maires pour 2020 (3x20), soit la baisse des émissions de CO₂ et la part d'énergies renouvelables. Elle s'est fortement rapprochée du troisième, la consommation d'énergie finale par habitant. Ces objectifs ont été atteints principalement par :

- Le déploiement et la densification du chauffage à distance (CAD)
- Le développement de quartiers performants, comme les Plaines-du-Loup et les Prés-de-Vidy
- La mise en place d'infrastructures de mobilité durable (métro, bus, pistes cyclables, zones de modération de trafic, etc.)
- Le programme d'économies d'énergie pour la population, équi watt

Enfin, l'association salue les nombreuses ressources engagées par la Ville, l'intégration entre mesures concrètes et plus conceptuelles, la planification à court, moyen et long terme et la cohérence avec les autres outils de planification tels que le programme de législature, le plan directeur communal et les plans partiels d'affectation. Le Plan climat agira comme un moteur pour l'administration lausannoise et les moyens financiers et matériels engagés montrent le sérieux de la démarche.

Le 27 octobre 2022, Lausanne recevra également le label GOLD lors de la cérémonie des European Energy Award (EEA) au Luxembourg. Celui-ci récompense les villes ayant atteint au moins 75% des objectifs contenus dans un catalogue de 52 actions exemplaires. En 2004, Lausanne a été la première ville suisse à entrer dans ce classement.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Xavier Company, directeur des Services industriels de Lausanne, 021 315 82 00**
- **Natacha Litzistorf, directrice de Logement, environnement et architecture, 021 315 52 00**

Lausanne, le 10 octobre 2022